

El Progreso.

2

GACETILLA.

El hombre-tortuga.—El corresponsal de *Juter Octas* de Chicago, habiendo oido contar muchas cosas increíbles con relación al hombre-tortuga de la casa de pobres de Battle Creek, Michigan, creyó conveniente, en obsequio de la historia de las deformidades contemporáneas, asegurarse por sus propios ojos de lo que pudiese haber de cierto ó de fabuloso en este respecto.

El director de la casa mencionada, impuesto del objeto de la visita del *reporter*, llamó a Samuel Keene, individuo de 4 pies de alto, que se avanzó en el acto, haciendo caer su sombrero por medio de una contorsión muy original, sobre los dos apéndices que le sirven de brazos.

El periodista se encontró en presencia del más raro *espectáculo* que se pueda imaginar, de una criatura media humana, medio animal. Este ser extraño, cuya estatura es corta y aplastada, parece comprender lo que se le dice, pero no es capaz de contestar racionalmente á lo que se le pregunta, asemejándose en esto al perro y al caballo, que comprenden las órdenes de su amo sin poder hablar. Los brazos y las piernas son muy cortas, y las manos tienen, lo mismo que los pies, esas membranas entre los dedos parecidas á las de los patos, los cisnes, etc., etc. Su manera de andar es exactamente el de la tortuga; las palabras sin sentido que salen á veces de sus labios son lentas y compasadas como todos sus movimientos. La piel de las membranas y la de todo su cuerpo es amarillenta y con rayas como las de la tortuga, y la espalda la tiene cubierta de escamas, que según decía el director, cada dia se endurecían más, de donde infería, que en un año llegaría á tomar todo el aspecto de concha.

Este monstruo tiene 52 años de edad; la cabeza parece la continuación del cuello y se termina en punta como la de ciertas serpientes, la cara es enteramente aplastada, los ojos, en continuo movimiento, están alternativamente mirando á derecha e izquierda. La parte posterior del cráneo, perpendicular al cuello, está cubierta de una crin negra y ruda, sin pelo ninguno en la cara. La nariz es semejante á la de los etiopes, y la boca, rajada de un lado á otro, con una fuerte dentadura y una lengua enorme, siempre de fiera.

Samuel Keene, es naturalmente dócil e inofensivo, pero tiene también de cuando en cuando sus momentos de cólera. Sus hermanos y hermanas, que están en una regular situación, no han hecho nunca nada por él, dejándolo á cargo de la caridad pública.

Se atribuye tan horrible deformidad á un susto que tuvo su madre pocos días antes de darlo á luz, pescando en el lago Diamond, al sentirse mordida por una tortuga, lo que le puso en peligro de perder la razón; pocos días después, cuando nació la monstruosa criatura, la madre murió de pesar.

El hombre-tortuga tiene una simpatía muy marcada por el agua y puede permanecer en ella largo tiempo. Tiene también una pasión decidida por los niños, cuya vista le produce mucho placer y grande alegría.—(*La Libertad*).

Motín.—Dice un periódico de Chihuahua que el 26 del pasado el jefe político Jesus Márquez sofocó un motín que iba á estallar en Chinipas con objeto de saquear al comercio; y que se arrestaron á los principales actores.

Noticias varias.—Han obtenido carta de naturalización mexicana los españoles José Martínez y Juan García, marinos, residente el primero en Tuxpan y el segundo en Veracruz.

—El sexagenario soltero y millonario Leonard Case, se suicidó con electrocución en Cleveland; era extravagante en los actos de su vida, y daba limosnas sin querer dar su nombre. Dejó en bienes inmuebles ocho millones de pesos.

—Del 17 al 31 de enero nacieron en Zacatecas 13, se casaron 6 y se murieron 82; de estos, 38 de fiebre, 15 de pulmonía y 11 mujeres de parto.

—El 10 del actual falleció en México el Sr. Ignacio Mena. Fue tesorero del Monte de Piedad durante 65 años.

—En la Siberia superior (Alemania) murieron de hambre 150 mil personas, que es la tercera parte de la población.

—La tesorería general del Estado de Aguascalientes arrojó una existencia para enero de \$447.17.

—En Aguascalientes nacieron en enero 90, fallecieron 98 y se casaron 16.

—El teniente coronel Manuel Lagos, del Depósito en que estaba, pasó á comisión del servicio en la Secretaría de Guerra.

—En Sierra Mojada fueron denunciadas 145 minas.

—Mr. Maybriode ha inventado un aparato fotográfico, por el que saca copias de caballos que galopan y objetos que se muevan.

—Se aprehendió en México al jefe de los asaltantes de la Hacienda de Soltepec, y se cree que este mismo capitaneaba la gavilla que asaltó al ferrocarril de Puebla en Barranca Honda, robando \$30,000.

—El 4 del actual falleció en México el bien querido y admirado artista Manuel Islas y Miranda.

—Un joven mexicano, Gutierrez, que vivía en Veracruz con el capitán de puerto, y que tenía una vida muy arreglada y era muy estimado, se suicidó el 1º de este mes, sin haberse podido averiguar la causa.

—El gobernador Sr. Gójon, acompañado de su secretario y un oficial de sección, salió de este puerto el sábado 21 y visitará á C. Victoria y á Tampico.

—El 4 de este se casaron en Saltillo el joven Manuel García y la Sra. Dolores Fuentes.

—Una compañía dramática de aficionados, empezó á dar funciones en Saltillo, el 22 del corriente, dedicando sus producciones á obras de mejoramiento y beneficencia pública.

—El Dr. Cicero, conocido en este puerto, se encuentra actualmente en Saltillo.

—El gobierno de Nuevo Leon, procura que próximamente se elijan 5 en lugar de 4 diputados al Congreso de la Unión, por haber aumentado la población en su Estado.

—En Sabinas Hidalgo, N. Leon, falleció el 15 del presente el alcalde 2º Abraham Flores.

El remedio es fácil.—Algun colega se ha manifestado más ó menos quejoso por la separación del C. Resendez del cargo de recaudador del Mercado.

Nosotros, sin meter baza en la cuestión, que á la postre solo se trata de un cambio de personas, diremos solo, hablando por cuenta ajena, que los que deseen salir de dudas pueden consultar á quien corresponde, á ver si ahora es mayor que antes la recaudación, ó no.

Y queda cumplido el encargo.

Tuvo razon.—*La Gaceta Mercantil* de fijarse en las dos erratas de imprenta que sacó un párrafo en nuestro número anterior: de "Desconfianza por confianza" y "serciorado" con s en lugar de cerciorado.

Este mismo colega: porque dijimos que obró sin cordura el jurado al absolver la denuncia Lapiet-Pareda, lamenta no poderse reunir el mismo jurado para amoldar su veredicto á los deseos del *Progreso*. Para conocimiento de los comerciantes de este puerto y los demás de la frontera, de cuyos intereses dice la *Gaceta* ser defensor, le suplicamos diga sincera y categóricamente, si es ó no denunciable un remitido en que se dice á un comerciante que está en quiebra fraudulenta, sin estarlo, ni haberlo declarado previamente los tribunales.

No solo el *Progreso* opina en contra del veredicto del jurado, sino también la respetable *Revista del Norte*.

Por lo que dice nuestro cofrade, parece que cuando los males son irremediables, están de más las censuras dirigidas á sus autores; y si bien se reflexiona, semejante creencia está en abierta contradicción con el criterio de la prensa de todos los países, que precisamente cuando no queda otro recurso, porque alguna decisión es inapelable, más se esfuerza en censurarla como el único castigo que pueda imponerse á los culpables irresponsables ante la ley.

En persecución de Victoria.

Los comanches.—Dice el *Diario*:

'Encontramos en el *Trait d' Union* de ayer la siguiente noticia:

"Un despacho de Silver City en Nuevo-Méjico, dice que Victoria y cien guerreros han pasado por dicha ciudad el dia 7, en dirección al Norte; y que según las últimas noticias, dicha cuadrilla se encontraba en el rancho de Mc Evan, camino á sus antiguas madrigueras en las montañas Negras. En el mismo rancho tuvo lugar una escaramuza, sin que nadie sufriera lesión alguna."

"El mayor Marrow con cinco compañías de caballería persigue á Victoria con 24 horas de retardo."

Los comanches de Texas se entregan á depredaciones en Péros, condado de Lincoln, en el mismo territorio de Nuevo-Méjico."

"Si son exactos los hechos que refiere el despacho de que habla el *Trait d' Union*, cesan en gran parte los peligros á que han estado expuestos los habitantes de nuestro territorio. Es natural suponer que la retirada de aquellas hordas de salvajes ha tenido por causa la tenaz persecución que se les ha hecho por parte de México."

La Joven María Ruperta Trinidad Dolz.—Dice *El Libre Suffragio* de México:

Sigue exhibiéndose en Puebla esta joven que ha nacido sin brazos, y con la abnegación de veinte años de constancia, paciencia y trabajo, llegó á hacer con sus pies todo cuanto puede hacer la mujer más instruida en el ramo de educación femenil, todo lo ejecuta con los pies.

Cose, borda, dibuja, escribe, hace flores de género, chaquira y crespon, borda en cascarrón de huevo, cosa que llamará sumamente la atención del público, hace casitas de papel canevá y toda clase de trabajos de este género, come usando del cuchillo y cuchillo, hace sorprendentes curiosidades como una lenteja con el corazón del saúco, sepilla madera usando de la herramienta de carpintería, dispara una pistola, juega al ajedrez, se alisa el pelo, etc., etc., y por último toca perfectamente.

Imitación.—El Czar de Rusia encontró encima de una mesa de su dormitorio, la siguiente carta, según leemos en *El Liberal de Madrid*:

"A Alejandro II, emperador de todas las Rusias.

Señor: Por quinta vez el destino os ha librado del golpe de la justicia. Aquellos cinco decretos estaban dictados por la ley de la humanidad, ley que vos desconocéis. Teneis noticias de nuestro poder y de nuestra inquebrantable decisión. Libran del sexto decreto de muerte. ¿Quereis ser un gran monarca? ¿Quereis que los rusos todos os aclamen su padre? ¿Quereis que los que hoy os atacan se convierten de verdugos en póstoles vuestros?

Si así lo queréis, cesad de ser un tirano, sed un hombre, conceded a vuestros súbditos la libertad á que tienen derecho.

No es vuestra persona, sino vuestros procedimientos, lo que nosotros atacamos. Miéntras no cambieis nuestro juicio será el mismo. Si hoy os libráis, mañana pereceréis. Ni la muerte, ni ningún género de persecuciones detendrán nuestro brazo. La fuerza bruta está de vuestra parte; nosotros la fuerza moral. Hemos jurado vencer, y venceremos. Los primeros apóstoles del cristianismo murieron en la cruz. Su martirio causó la ruina de Roma. Guardaos y reflexionad.—*El Comité de gobierno.*

Sud-América.—*Valparaiso, febrero 1º.*—Las fuerzas chilenas han ocupado Ilo y Moquegua, tomando prisionera á la guarnición de esta última población. Las autoridades peruanas también fueron tomadas, poniéndolas en su lugar autoridades chilenas.

Un enviado extraordinario boliviano y 3 coroneles del ejército aliado, fueron arrestados por los chilenos en Antofagasta.

Buenos Aires, febrero, 1º.—El general Camacho se ha proclamado presidente de Bolivia.

La cosecha de trigo es excelente en Buenos Aires; pero en Santa Fe es pésima.

BRASIL.—*Rio Janeiro, febrero 5.*—En varias poblaciones del Brasil han aparecido casos de fiebre amarilla. Hasta ahora los síntomas de la epidemia no son de los peores. Se teme sin embargo, que su progreso se extienda hasta Rio Janeiro.

Las autoridades de Januaria provincia de Minas Guares, fueron expulsadas el 11 de enero, por 400 hombres que saquearon la población. Veintidos casas fueron reducidas a cenizas. Amenazaban hacer lo mismo con otras poblaciones.—*Sociedad.*

Un nuevo abogado.—Sualidad hemos visto una tarjeta en que el joven D. Vicente Garcilazo se ofrece, en Jiménez (Santander) como abogado de los tribunales de la República á un amigo suyo.

El nuevo abogado tamaulipeco hizo la mayor parte de sus estudios preparatorios en el Colegio de San Juan, de este puerto, tan calumniado por sus enemigos.

Y adviértase que son varios, á mas de los Sres. Garcilazo, Passement y Martinez Cáceres, los que se encuentran en un caso semejante.

Descubrimiento.—El Sr. Manuel Eduardo Olasagarré, vecino de Guadalajara, y residente hoy en México, se ha presentado á la secretaría de fomento manifestando que ha descubierto el modo de extraer aguardiente de los desperdicios del maguey de pulque, y solicitando privilegio exclusivo por dicho descubrimiento.

Sabados. — He aquí los telegramas que ha recibido el general Canales anunciendo la aparición de enemigos de la humanidad, en Texas Negras y Rio Grande, y en que ordena el mismo general Canales lo conveniente para perseguir los indios.

Depositado en Paso del AgUILA, Texas, frente á Piedras Negras, México. — Febrero 23.—Gral. Canales.

MATAMOROS.—Para trasmisitir al general Naranjo en Lampazos.— Ayer aparecieron 60 indios fraccionados en tres partidas, en Distrito de Rio Grande. En Santa Mónica se dirijeron á Rafael Tamez y otro hombre. Sorprendieron pastorías destruyéndolas. En la mañana atacaron en número ignorado pero considerable, ganados de Eugenio Zambrano y Quintino Peña, distante de Guerrero dos leguas, dando muerte á Luis Pérez y dos pastores. En el mismo dia en el rancho del Saucillo, jurisdicción de Guerrero, sorprendieron familia de Pedro Galván, diezna muerte á una niña de trece años y á un pastor; brieron cuatro niños mas de la familia. Para perseguirlos no hay caballería. Los pueblos alarmados completamente por aparición de salvajes. Nada puedo hacer por la infantería fuerza que hay. Con diez caballos, ó por lo menos cincuenta algo se haría. Situación de los pueblos tristísima.—S. F. de la Crónica.

Telegafos del gobierno mexicano.—Lampazos, febrero 21.—Gral. Canales.—Gracias por tu mensaje 23. Suplico trámitas el siguiente á general Cavada en Piedras Negras.—Enterado de su mensaje en que me participa invasión de indios. Fuerza rural y vecinos de esta los persiguen con actividad. Dispón que coronel García con fuerza Columnas al servicio de la aduana y demás que haya en las Vacas, salga á situarse en el Burro ó otro punto del desierto para ver si se logra castigar salvajes. Ya se dispone marcial caballería para esa.—F. Naranjo.

Depositado en Laredo, Texas, frente á Laredo, México.—Febrero 24.—Anoche á las ocho recibí comunicación del comandante militar de Laredo, Texas, donde te dice le avisan de Piedras Negras que una partida considerable de indios andan en Rio Grande y el Amole. Mataron unos seis. Mandé traer caballería y la tengo lista para auxilio.—F. Villareal.

N. Laredo, febrero 25.—General Canales.—Tuve parte llegaron á los indios. Hoy salió coman-

do. — Matamoros, febrero 26.—Coronel Francisco Villareal.—N. Laredo.—Enterado de tus telegramas del 24 y 25, avisando presencia de los indios en los Sauces, noticias que te di el 24 comandante militar americano salida de Bujanos con 40 dragones, 25 vecinos en persecución de los indios. Ten toda tu fuerza preparala: obra en todo con la mayor precaucion y buen consejo de los vecinos y personas conocedoras del terreno, y sobre todo con Basilio Ramírez, á fin de obtener buenas resultados. Procura darme por estancia frecuentes partes de lo que ocurrá y toda fuerza que se mueva que haya provista de buenos guías.—Segundo Crónica.

TELEGRAMAS para 'EL PROGRESO.'

Depositado en México en febrero 20 y recibido en este puerto el 23.—En la madrugada de hoy ha dejado de existir el eminente patrício Lic. Mariano Riva Palacio.—Son.

Depositado en México el 24 y recibido en este puerto en el 25 de febrero.—Sábado 21 llegó Grant á esta; fué expléndidamente recibido. Fuerzas rurales con antorchas encendidas formaron valla de Buena Vista á Minería. Coches y gentío inmenso impidió tránsito todo este trayecto. El 22 concurrió al paseo de la Reforma. Ayer diez de la mañana visitó al Presidente en palacio. Á las dos hoy se le pagó su visita. En la noche recepción en casa ministro Foster. Concurrencia muy selecta.—Son.

Atención!—Nos permitimos llamar la de nuestros corresponsales en el extranjero, en esta república y demás personas de esta ciudad que tengan negocios con esta imprenta, el *Progreso*, ó su "Agencia de publicaciones," sobre el contenido del artículo que publicamos hoy en el lugar preferente, intitulado "Al Públlico."

Estudiantina mexicana.—Anuncia un periódico de la capital que el 8 del presente, se preparaban á salir 50 jóvenes de familias respetables de México, provistos de instrumentos y un variado repertorio de música, formando una estudiantina que se proponía visitar al general Diaz, y otras personas notables; y que también se presentarían en el teatro, y en el zócalo.

Matrimonio entre mujeres.—Las señoras mujeres tienen sus caprichos raros, estrambóticos, fenomenales; y de que a ellas se les ocurre una cosa no hay más que decir *Amen* porque ellas han de salirse siempre con la suya.

Prueba al canto: hasta hoy había yo visto matrimonio en niño y niña; entre joven y anciano, entre dos ancianos; entre anciana y jovencito; en fin todas las razas, todas las escentricidades imaginables, pero a nadie se le había ocurrido siquiera el sospechar lo siguiente que leemos en un periódico de San Petersburgo.

"Una mujer llamada Agata Ivanow, del Distrito de Novgorod, había sido primera "mente casada con un campesino conocido por Juan Vasiliev. Quedó viuda al cabo de pocos meses, y tres años hacia que abandonando la vida del campo, tenía su residencia en San Petersburgo, en cuyo punto había trocado las faldas del traje femenino por los arrós del sexo fuerte. Se hacia llamar Alejandro Ivanow, a pesar de que en su pasaporte constaba su nombre verdadero."

"En 1879 obtiene un nuevo pasaporte, y en él consigue que se le dé el nombre de Alejandro. Nada, entonces, más sencillo que hacer el pequeño cambio de una otra. Realizalo ella misma convirtiendo el sencillo puesto de San Petersburgo,

"A contar de esa época comenzó á la hija de un campesino de Glonetz, llamada Prascovia enamorada y se decidió á unirse con ella en matrimonio."

"Engañado un sacerdote por el adulterado pasaporte, consiente sin dificultad "en casar á los dos amantes y desde ese momento hasta cerca de un año después la feliz pareja vivió tranquilamente sin que nada viniese á interrumpir su luna de miel (?)"

"Llegó, sin embargo, el dia en que por la ley tenía que renovarse el pasaporte, "descubriese el fraude, la justicia toma cartas en el asunto y la dicha, de las esposas se ve repentinamente turbada por esta "cotidianidad."

"Por lo demás Agata Ivanow es persona únicamente por la adulteración del pasaporte puesto que el código ruso no ha previsto el caso de la celebración de matrimonio entre individuos de un mismo sexo".—(La Patria.)

ALOCUCION pronunciada por su autor en honra de la memoria del señor Miguel Saldaña al inhumarse su cadáver en Tula de Tamaulipas, el 15 de enero de 1880.

SEÑORES:

Vosotros que me conocéis, podréis creerme si os digo que no es el vano y egoista deseo de llamar la atención lo que me incita á dirigiros la palabra.

Quiero yo, queremos todos aquellos que con la amistad de D. Miguel Saldaña nos honrábamos, rendir de esta manera sincero, aunque humilde homenaje á la cara memoria del hombre honrado, del ciudadano intachable, del generoso, leal y desinteresado amigo, cuyos restos allí presentes contrastan nuestro corazón.

Y no queda hecho en las mejores palabras el elogio fúnebre de Saldaña. ¡Dichoso aquél sobre cuya tumba se pronunci con toda la verdad con que nosotros las pronunciamos hoy! ¡Dicho el que logre dejar entre cuantos le conocieron y trataron memoria tan grata como esa que a nuestro vista degreme para siempre el sonido sueno de los justos!

Señores: cuando en nuestros humildes pero honrados y libres pueblos, sucede que tras del cadáver de un hombre camina larga comitiva, cuando acontece que al recibir la nueva de su muerte, todos sienten humedecidos los ojos y lastimado el corazón, puede decirse que algunos de los buenos han desaparecido de entre los vivos, pueda asegurarse que no la falsa política, ni el torpe miedo, no la servil aduición, ni el sordido interés, son los afectos que mueven los músculos del rostro, dándoles la respetable apariencia del dolor; puede asegurarse que aquel cuyos despojos mortales se honran de tal modo, era sin duda un hermano, un amigo, un bienhechor de sus semejantes.

Y es lo que sucede en este caso. ¡Quién de los presentes, en las horas de sus grandes dolores, no vió á través de sus lágrimas el franco y cariñoso rostro de Miguel Saldaña! ¡Quién, en esos días en que nos abruma el pesado fardo del infierno, no encontró siempre abierta y tendida, siempre dispuesta á prestarle apoyo, la generosa mano de Saldaña!

Era uno de esos hombres cuyo gran corazón, desbordándose siempre, siente como propios los ajenos males, se interesa por lo que nos atañe, y compie como quien satisface una necesidad, aquel diviso mandamiento del Criador: "Ama á tu prójimo como á ti mismo." Era uno de esos hombres cuyo trato alegra el alma, cuyo buen humor y jovialidad, expresión frecuente de la inalterable bondad del ánimo, logran serenar el más seudo entrecijo y desarrugar la frente más sombría, bien así como aquellos rayos de sol que juguetean do entre espesos y negros nubarrones, metamorfosando muchas veces su risueño y apacible celaje. Almas sin hist como la paloma cuya dulce misión sobre la tierra es prodigarse á sí mismas, derramar consuelos, captar simpatías; seres que al abandonar este mundo se llevan consigo el amor y las lágrimas de cuantos les conocieron, porque cuantos les conocieron les amaron. Esto fué D. Miguel Saldaña para nosotros, esto fué para sus amigos.

¡Quién no tuvo ocasión de verlo en el hogar doméstico! ¡Quién ignora sus virtudes conjugales! ¡Quién no sabe la ternura con que quiso á aquel malogrado joven, cuya prematura muerte ha tenido acaso gran parte en la suya, y á cuyo lado infeliz van tan pronto á descansar!

Ab! cómo se asombra la inteligencia, cómo se apodera de ella vértigo espantoso, cuando se asoma á los negros, insombrables senos de la tumba! Ved allá desventurada esposa, que, abierta todavía la profunda herida que la causara la muerte de su esposo, viene destruyendo su corazón bañándose, desfascinado golpe. ¡Quién, en razón de tos regalos á la divinidad! Por qué Dios mio, en manos de tu pobre criatura, los bienes más sublimes se tornan luego en espantosos males! Esta sensibilidad del corazón, este don del amor, orige de toda dicha, por qué has dispuesto que sea á la vez inagotable manantial de lágrimas! A donde vamos, dejando abandonados en el polvo del camino, los pedazos mejores de nuestra alma?

Un poeta célebre, en uno de los raptos de su fantasía, imagino lo que sería el mundo cuando el sol fuese destruido. Caos horrendo, presa de la locura y muy luego de la muerte. Tal es el mundo moral si no le alumbrá el astro de la fe. Dios quiere patentizarnos con nuestros grandes desastres con esas violentas convulsiones que sacuden nuestra alma, que la tierra no es su centro.

Así pues, no dignamos adios a nuestros muertos, digamosles mas bien hasta la vista.

Hasta la vista, si, Miguel Saldaña, trabajador honrado e licencioso! Has concluido tu tarea y mereces el reposo en el seno del

Criador. Dejadle en paz: cayó luchando á brazo partido contra la adversidad y el infierno. No perturbéis su sueño. Su corazón estaba lacerado, rendido su cuerpo. Descanse en paz!

Si, descansé en paz pero guardemos su memoria en el santuario de nuestro corazón, en ese panteón sagrado que cada uno lleva dentro de si mismo.

Quiera el cielo, ya que cada dia arrebata á Tula, alguno de sus mejores hijos, trasfundir el espíritu de la suya y virtuosa generación que se extingue en los vástagos que habrán de suceder.—A. Vilasana Ortiz.

Compañía dramática mexicana.

Dirigida por la eminente artista Sra. Inocencia Ruiz de Padilla empezará á trabajar en nuestro teatro de la Reforma el domingo próximo, cuya efeméride se compone del siguiente personal:

Primera actriz directora, Sra. Inocencia Ruiz de Padilla.

Actrices: la directora, Sras. Amalia Daza, y Regina R. de Ruiz, y niña María González.

Actores: Sres. Guillermo Padilla, Julio Gonzalez Gea, Miguel Ruiz, Pedro Padilla, Aquiles Castillo, Enrique Padilla, Antonio Luna, Manuel Padilla.

Consuetas: Enrique Padilla y Saturnino Careaga.

Agente de la compañía, Antonio Luna.

Quiebras.—Dice un periódico americano que en el año próximo pasado, quebraron en los Estados Unidos 10.658 comerciantes, representando un valor de \$243.000.000.

Repentinamente—falleció el 24 del actual en Brownsville de *mal del corazón* la Sra. Henriette Stein. Así lo dice el *Bien Público* de ayer.

Por la Gaceta y artículos sin firma, H. R. Barconas.

PARCHE POROSO.



DE SEABURY y JOHNSON.

Este artículo es una mejoría sobre todo otro parche poroso. Opera mas pronto y es más positivo en su acción, y contiene calidades más potentes para relajar y curar Heridas instantáneamente casi, y sans cuando circunstancias de rigor var. En las Grandes Exposiciones del Filadelfia en 1876 y en París en 1878, les fue accordado los más grandes y a la vez las más numerosas medallas.

Estos parches (Capcine) de Seabury y Johnson son especialmente recomendados para las siguientes enfermedades.

DEBILIDAD DEL ESPINAZO, y de los Músculos. *Enfermedad de los Hinchones, Reumatismo, Neuralgia, Afecciones del Corazón, Irregularidades de los Senos, Fluxiones, Tos pronunciada, Fiebre intermitente, Enfermedades infantiles, tales como Toux, Jerum, Croup, etc., son aplicados al principio del ataque y son buenas para todo clase de dolores agudos y dolencias dolorosas de la vieja y la juventud.*

ADVERTENCIA.

La palabra (CAPCINE) está usada solamente para distinguir es "parche de todo uso".

Cada parche de Seabury y Johnson, que son gruesos, tiene esta palabra (CAPCINE) claramente estampada sobre la espalda. No aceptan ninguno que no sea así estampada. De venta en todas las Boticas Fabricadas por Seabury y Johnson, Nueva York, quienes también son fabricantes de toda clase de parches medicinales en combinación de goma, como también de emplastos para los callus de montaña y taftinas flojas.

AGENTES GENERALES EN MEXICO BREMER Y SCHOLTZ.

Boticas del LEON: Puerto de Mata moros y en Monterrey. 353 la

EMPLASTO MONOPOLIS.

DE JOSE GRISSI.

Remedio infalible para toda clase de heridas, tumores, llagas, aun las gangrenosas o cancerosas, fistulas, escrofulosis, pióxitos, pieles de animales ponzoñosos, erisipela, indauacion, golpes, golpes, ulcrosis, pan adiós y todos los males externos. Véaseles certificados de la receta que envuelve cada emplasto.

NOTA.—Sabiendo que varios individuos se ocupan en vender el emplasto contrahaciendo con el nombre de MONOFOLIS, y aún en Urquiza han falsificado, aviso á los consumidores el almidón, que al comprarlo desenvuelvan el paquete y vean si en la receta está inscrita su nombre y rubrica, exacta á la del paquete que lo envíen, si dice Emplasto de JOSE GRISSI, y si tiene varios certificados de curaciones muy notables, hechas por el que suscribe, el cual se compromete á curar cualquiera clase de llagas, reuniendo el valor de la medicina si no salva del enfermo.—JOSE GRISSI.

Agentes generales del EMPLASTO en los Estados del Norte en México: BREMER Y SCHOLTZ.

Se venden en este Puerto y en Monterrey

CANUTOS DE A CUATRO REALES

En la Botica del "Leon."

H. Matamoros, enero 25 de 1880. 354 la

El Progreso.

Citacion judicial.

JUZGADO DE DISTRITO DEL NORTE

TAMAULIPAS.

(Un timbre cancelado de 6 centavos).—De conformidad con el dispuesto por auto no es la suspensión de festejos solemnes y vísperas ni las celebraciones para adultos verificada por orden del resguardo de Mier a inmediaciones del año de "Chicharrones" jurisdicción deidad el 25 de enero último, se sitúa a la personas que se consideren con derecho a efectos, para que dentro del término de días contados desde la primera publicación de este aviso comparezcan ante este juzgado o por poder a deducir los que crean que les pertenecen, apercibidos que de no verificarlo se seguirá dicho juicio en su rebeldía hasta inclusión entendiendo las diligencias que conciernen con los estrados del tribunal.

H. Matamoros, febrero 12 de 1880.—Poder de Alba. Secretario.

NOVELAS.

De Glasgow a Charleston, por Julio Verne	8.75
Dos coronas fuertes por Mad. A. Graven	0.62
El Lirio en el valle, por Balzac	0.75
El País del misterio, por J. Alvarez Perez	0.75
El País del amor, por E. Conscience	0.75
El Amor invierno, por Henri de Koch	0.75
El Amor de Luisina, por Henri de Koch	0.75
El Angel de las praderas, por R. E. Reviel	0.75
El filibusterismo, por Eligio Alvarado	1.12
Ernesto, novela original por D. F. Castellar	1.09
El amor hermoso por José Polles	0.87
El ultimo amor por Esteban Echeverría	0.50
El hombre de las tres penas por M. P. Díaz	0.75
El ralle de la Virgen por Dionisia Sanjurjo	0.75
El Rey Bandido por A. de San Martín	0.75
El Angel de la familia por R. Ortega y Frías	0.31
El Diabolo de México	0.50
El Real de Santa Fé por A. de San Martín	0.75
El Cid campesino por R. O. Frías, 2 tomos	0.75
El apliquito de un ministro por el vizconde	0.75
El amo muerto y la mujer goliflaminada	0.75
Heliogábalo por Antonio de San Martín	0.31
Heroína de una madre por E. Li. y Sagrera	12.00
Julia, novela histórica, 2 tomos	0.75
La Parranda, novela por J. Nombela	0.75
La mujer de fogueo, por A. Peratoner empastada	2.00
La bendición de una madre por E. H. y F.	0.75
La posesa de marido por E. C. Quintana	0.75
La Soterrana, por H. de Barra	0.75
La dama de Augsburgo, por H. de Balmes	0.75
La madre de los palires por E. Li. y Sagrera	0.50
La Manolita Lavanisse por el vizconde de San Javie	0.62
La mujer maldita por Justo Cárdenas	0.15
La romana de Niña por E. de la Herran	0.15
La golondrina, en verso alemán por A. Jiménez	0.15
La Gota de agua por la señora Angela Grassi	0.32
La caza del León etc., por Giménez Espartero	0.62
La cetraria blanca por E. Leopoldo Verner	0.62
La Democracia en la Iglesia por J. Wolff	0.62
La Querida del coronel, por Henri de Koch	0.75
La espada de San Fernando por L. Koch	0.62
La clase media por J. Díaz Covarrubias	0.56
Las señoras de contraluz por M. S. y Shelly	0.75
Las mujeres del día, por E. Quintana	0.31
Las diosas de la Libertad, mujeres de la convención y del directorio por M. Capellano	2.00
Los viejos verdeos, por D. Sandoval	0.75
Los Farantes por Fernández y González	0.62
Los dos obrenses y Jesuíticos en Elvas por Leonor por E. Leopoldo Verner	0.62
Migdalia, típico y patrona por E. S. Pastor	0.75
Migdalia (memorias de su examenador)	0.50
Noventa y tres, por Víctor Hugo, empastada	3.75
No más si meños por H. René Ferland	0.75
Novela de las huelgas por el vizconde de S. Javier	0.75
Primavera de la vida por Antonia Arriaga	0.62
Papá, mamá y el niño, por Gustavo Díaz	0.75
Testamento, muerte y funeral del Gato	0.50

NOTA.—Ninguna obra remitiremos por correo, sin antes recibir su valor en esta agencia, más el 12% por ciento sobre su precio y parte de correo. Esta es para los no correspondentes de esta casa.

OBRAS de VENTA.

Álbum de Magdalena	3.62
Cuento al falso, por A. Peratoner empastado	2.75
Calendario perpetuo por T. Garciño	0.62
Comedias de la Recreación	0.32
Enseñanzas religiosas	0.25
Ejercicios cotidianos	0.38
Expediente formado por la Honorable Comisión Permanente del Congreso del Estado de Tamaulipas en C. Victoria	0.25
Falsas impresas en papel marquilla	0.10
Fotografías a la sombra por Demócrata	0.27
Hermanas cristianas	0.25
Ley sobre organización de municipalidades en los Estados, por el general Vega	0.03
Libranza en esqueleto, el santo	2.00
Memorandum del ministro americano y la réplica del maestro	0.06
Meditaciones cristianas	0.25
Méjico y los Estados Unidos	0.06
Obras en prosa didácticas y satíricas por M. de Cervantes Saavedra	1.00
Oraciones y meditaciones	0.25
Oración fúnebre por el obispo de Tamaulipas	0.25
Poesías de la Srita. Julia G. de la Peña	0.12
Páginas locas por Manuel M. Flores	0.56
Plano de Matamoros levantado por Larache	0.50
Reglamento de Guardia Nacional	0.10
Reglamento de la Zona Libre	0.18
Reírse del Papa Leon XIII	0.28
Tablas de cuentas para uso de las escuelas	0.03
Tabla para hallar el día de la semana en cualquier fecha del siglo XIX	0.10
Tarifa de la correspondencia epistolar e impresa	0.06
Última campaña contra los salvajes hecha por el general Treviño.—Consideraciones sobre ella	0.15
Vieja a los Estados Unidos, por Fidel Gutiérrez	0.03
Viejo Pueblo y sucesos 2 tomos	1.50
Historia de los Estados Unidos por Willard 2.00	1.00
Historia de los franceses, 8 tomos	0.00
Historia de la Revolución Mexicana, 12 tomos	0.00
Historia de la Revolución Mexicana, 12 tomos	0.00
La tragedia y la poesía son reales	4.50
La tragedia y la comedia son reales	1.50
La Corte del indecencia por Larache, 2 tomos	1.50
El Aburrante de Castilla, 3 tomos	3.00
Memorias de Garibaldi por Duran, 2 tomos	2.50
Bosquejos de N. York por Kivette y Rio	3.50
Coliseo, Ellas y nosotros por J. M. Rodríguez	1.50
Resuelo de Bayvira por el mismo	2.00
Dramas y comedias en 3 actos a \$ 1.00 cada una.	
La vida es sueño.—Los hijos perdidos.—Las tres marías o cada uno con su tema.—La estrella de la noche.—Las veletas.—Sheridan.—La maya.—Lope de Rueda.—Epicares.—Optimista no es gobernante.—Los Infiernos.	
Piezas en un año a claves restos cada una.	
Los aguinaldos.—El presenciano.—La gata de agua.	
Los mártires del Arbol.—Entre Pinto y Valdemoro.—El laurel de los laureados.	

OBRAS INSTRUCTIVAS.

Aritmética por José de Urdiales	8.37
Album del pianista, conteniendo 50 piezas	0.92
Carteles para uso de las escuelas	0.10
Cartones de Cornell, para dibujar espas	0.04
Cartilla de la Historia de México, 3 tomos	0.31
Cartilla de la Historia de México	0.10
CONSTITUCIÓN de los Estados Unidos	0.10
Discursos con reformas y adiciones	0.75
Discurso de Atenas por T. Rivera	0.06
El Maestro de los Alumnos	0.15
Gramática castellana por Herrera y Quiroga	0.25
Gramática práctica de la lengua doméstica	0.50
Guía de Alumnos y maestros	0.15

Falsas Impresas
EN PAPEL MARQUILLA PARA USO DE OFICINAS, A 10 Cent. una y \$1 doz.

Las Razas Humanas

Por Luis Figuer.

Esta magnifica obra en cuarto mayor y adornada con infinitas láminas, se compone de 25 Cuadernos á dos y medio reales cada uno.

Museo Epigramático

6 colección de los más festivos epigramas y otras composiciones

Por Amancio Peratoner.

Esta obra la forma un elegante tomo ilustrado con muchas grabados intercalados en el texto.

En sus páginas verdaderamente de lujo, y está adornada con una preciosa cubierta portada

CROMO-LITOGRÁFIADA.

25 Cuadernos á dos y medio reales cada uno.

Calendario del más antiguo Galvan

A real y medio uno y doce reales docena.

El Siglo de las Tinieblas

O Memorias de un Inquisidor.

Novela histórica original de Don RAMON ORTEGA Y FRIAS.

Esta obra se está publicando por cuadernos de 8 entregas con 64 páginas de lectura, y la ilustrará treinta preciosas láminas, y toda la obra constará de 2 tomos.

El cuaderno vale en esta dos y medio reales.

GRAN SOCIEDAD

"UNION MATAMORENSE."

A cargo de D. Abelardo Gómez.

Amén a este establecimiento, nacido de nacerse al público, una muy bien surtida confitería, dirigida por D. Alberto Langridor, muy entendido en todo lo concerniente a confitería pastelería y repostería; y nota dejar de desear a las personas que tengan a bien ocuparlo, ya para ser servidas en el establecimiento, o para hacerlo de él, pues también se ocupará de preparar almuerzos, comidas y cenas que le sean encargadas, siempre que le den la orden con la anticipación necesaria.

En la misma confitería, hay un salón privado para señoras, en el que se servirán toda clase de refrescos, helados y la famosa Agua de Seda, fabricada en esta Sociedad.

Los cuartos para habitación, muy cómodos y vestidos, se acaban de amueblar, para ser rentados con descuento siempre a servicios toda clase de almuerzos, comidas y cenas que se le pidan.

También están preparados, los magníficos cuartos de baños, para uso de las personas que renten cuartos de habitación.

La cantina de esta Sociedad, estará constantemente surtida de los mejores vinos y licores, paros y cigarrillos, de la Habana y del país.

En la misma Sociedad, se llevan las mejores y más modernas mesas de billar, mesa de bagatela, mesas de fumadores, mesas para juego de tresillo, ajedrez y domino.

En este establecimiento, es donde acostumbra reunirse, una gran parte de personas, perteneciente a la mejor sociedad de esta población y de la de Brownsville, como también las transeuntes.

No obstante las grandes mejoras hechas últimamente a este establecimiento, su propietario que según o está anunciendo hace tiempo, quiere retirarse de esta ciudad, sigue ofreciéndola en venta, y atenderá las proposiciones que se le hagan sobre este particular.—H. Matamoros, Enero 12 de 1880.—M. G. Farla.

II. Matamoros, octubre 25 de 1879.—Aline de Abril.—Esquina de las calles 6^a y Matamoros.

AL HOTEL DE FRANCIA.

Deseosa la que suscribe de abrir un vacío indigno de la cultura de esta ciudad, pone en conocimiento que mejorado el establecimiento de su propiedad, conocido con el nombre de "HOTEL DE FRANCIA", en cargo del restaurante al señor Jorge Cañas, inteligente francés.—A todas horas encontrarás lo que concuerda un variado servicio, a la francesa, inglesa y mexicana, sin alterar los precios de costumbre en la casa.

También se participa al público la pujadaria, que el encargado enviará a domicilio almuerzos, comidas y cenas preparadas en la casa a gusto del consumidor, a precios modicos.

Y por último, que está dispuesta a encargarse de ejecutar con toda puntitud cualquier clase de cena para TEXTILIAS GRANDES BAILES, BODAS ETC. ETC., pues para el efecto tiene lo necesario para hacer preparar un selecto surtido de toda clase de repostería.

II. Matamoros, octubre 25 de 1879.—Aline de Abril.—Esquina de las calles 6^a y Matamoros.

Historia de Méjico

Hombres célebres por Víctor Hugo

Correspondencia rezagada hasta diciembre de 1879 en la Administración Principal de correos

Libro primario

Lecciones de teoría y práctica mercantil

La clave de lecturas dividida en tres tomos

Lenguaje de las flores y piedras preciosas

Ley Juarez

La Abeja, obra dedicada a los artesanos 2tos.

La Exposición del C. Lic. E. Velázquez

Música en letra inglesa

Música de escritura

Sílabario del Sr. Miguel, docena

Tablas de cálculos matemáticos

Correspondencia rezagada hasta diciembre de 1879 en la Administración Principal de correos

2 Aniceto Gasca